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Catherine Aliquot-Vialat,
Maire de Saint-Pierre-du-Perray
Déléguée de Grand Paris Sud

“Ma priorité,
ouvrir une 

Maison médicale”

Chers Saint-Perrayens,

Permettez-moi, en ce début d’année 2017, année en « 7 », de vous 
présenter à toutes et tous mes meilleurs voeux. Le chiffre 7, chiffre 
magique, qui nous accompagne dans la vie, symbolise la plénitude, 
la maturité, l’accomplissement.
Je vous souhaite à tous cette plénitude, cette maturité, tant dans 
votre vie personnelle que familiale ou professionnelle.

L’année 2017 va nous donner l’occasion de nombreuses rencontres 
et évènements : les élections présidentielles et législatives, 
des inaugurations, des fêtes, des voyages, des commémorations, 
des réunions publiques, des challenges sportifs, des manifestations 
culturelles, des manifestations à but humanitaire, et cette année pour 
la première fois un Salon du Tourisme dans notre commune.
Nous créons ensemble de la vie à Saint Pierre du Perray. Que vous 
soyez enfant, jeune, adulte, senior, l’équipe municipale et moi-même 
veillerons à renforcer les liens entre tous, au cœur des quartiers, 
des écoles, de la ville toute entière.

Les méthodes de bonne gestion mises en place depuis le début de 
ce mandat nous permettront en 2017, malgré les baisses de dotation 
de l’Etat aux communes, de ne pas augmenter le taux communal 
des impôts, mais aussi d’être en capacité d’acquérir et aménager 
les locaux de l’ancien SAN 91, aujourd’hui désaffectés, pour en 
faire une Maison médicale. Cette acquisition est en cours auprès 
de l’Agglomération Grand Paris Sud, et nous souhaitons que les 
négociations aboutissent rapidement dans des conditions tenant 
compte du maintien de la destination d’intérêt public de ce bâtiment. 

Ensemble, nous y parviendrons ! 
Belle année 2017.

Votre Maire,
Catherine Aliquot-Vialat
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RETOUR EN IMAGES

Repas de Noël des seniors
Repas gastronomique et après-midi 
dansant ont ravi nos seniors qui ont 
eu droit aussi à un numéro réalisé 
par des danseurs professionnels 
et à la présence d’un imitateur. Ils 
ont également participé à un quiz 
sur l’histoire de Saint-Pierre avec la 
complicité de M. Blin. 

11 décembre

Une centenaire au Cèdre Bleu
Marie-Louise Hoffmann, résidente 
du Cèdre Bleu depuis janvier 2015 
a fêté ses 100 ans. Mère de 5 enfants, 
elle a eu 12 petits-enfants, 18 arrière-
petits-enfants et 2 arrière-arrière-
petits-enfants. Nos félicitations.

23 décembre

1er Salon d’Automne à la Tour Maury
La Tour Maury a été aménagée pour renforcer l’offre culturelle sur 
la commune. C’est ainsi que l’association Mona Lis’Art occupe cet 
équipement pour y donner des cours pendant la semaine. 
Ce premier Salon d’Automne était donc l’occasion de présenter au 
grand public l’ensemble des oeuvres réalisées par les adhérents. 
Pleine de couleurs, cette exposition a été une grande réussite.

5 et 6 novembre
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RETOUR EN IMAGES3 janvier

Voeux du Maire au personnel communal
Madame le Maire et les élus municipaux avaient souhaité convier l’ensemble 
du personnel communal pour adresser leurs voeux et fixer la feuille de route 
pour l’année 2017. L’objectif est de maintenir une grande qualité de service 
public et de permettre à tous les habitants de se sentir bien dans leur commune. 
Le Directeur Général des Services a également salué le travail des agents 
municipaux réalisé en 2016 et rappelé chacun à son devoir d’exigence. Un 
moment convivial a clôturé cette cérémonie ou certains agents ont été mis à 
l’honneur (médaille du travail, naissance, mariage et départ en retraite).

Sortie commémorative à Verdun
A l’occasion du Centenaire de la 
Bataille de Verdun, la Municipalité 
a organisé, sous l’impulsion de 
Nicole Lanza-Laronce, une sortie 
commémorative où les Saint-
Perrayens ont pu suivre un circuit 
historique guidé à la découverte des 
hauts lieux de la première guerre 
mondiale : Champs de bataille, 
Fort et Ossuaire de Douaumont, 
Tranchées des baïonnettes...

Exposition de maquettes de cirque et de fête foraine
Les habitants ont pu assister à une magnifique exposition à l’Espace 
Gainsbourg. Des passionnés de cirque et de fête foraine ont fait 
partager leurs maquettes miniatures pendant 4 jours. Ateliers, 
forums, conférences ont ravi les plus curieux. De nombreux enfants 
ont également pu assister avec leur classe à une visite commentée 
par ces circophiles, fiers de transmettre leur passion.

17 au 20 novembre

4 novembre

Course d’automne
Comme l’année dernière, 
les enfants ont participé à 
cette course sous un temps 
maussade. Cela ne les a pas 
empêchés de se donner à 
fond et d’être récompensés 
à l’issue de cette matinée bien 
remplie. Un grand bravo à eux !
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DOSSIER

6 janvier 2017

Voeux du Maire
Extraits de l’allocution prononcée par Mme le Maire, 
Catherine Aliquot-Vialat :

Mes chers collègues, Mesdames, Messieurs,
J’ai l’honneur de vous accueillir ce soir à Saint Pierre 
du Perray pour fêter cette nouvelle année 2017. 

Notre ville grandit et le dernier recensement lui a fait 
dépasser le seuil des 10 000 habitants. Nous avons dû 
remettre à plat les bureaux de vote 
dont le nombre va passer de 6 à 8 
pour tenir compte de cette évolution 
de la population. 

Que faisons-nous pour faire évoluer 
notre commune de manière favorable 
dans le contexte général de baisse des 
dotations de l’Etat aux communes. 
Notre bonne gestion nous a permis 
de ne pas augmenter le taux 
communal des impôts locaux depuis 
3 ans, et nous gardons le même 
objectif pour 2017. Tout en procurant 
un meilleur service aux habitants, 
nous contiendrons la dépense pour 
respecter cet engagement.

En 2016, de nombreuses réalisations ont été mises en 
œuvre, tout en respectant les budgets. Beaucoup de 
travaux d’investissement, notamment dans les écoles : 

 Rénovation de la toiture de l’école Manureva pour 
72 000 €.
 Pose de bornes de protection devant les écoles, 
devant la Maison des Petits Pas et le Collège, 
par rapport au plan vigipirate.
 Achat d’une classe mobile informatique, avec un 
Tableau Numérique Interactif, pour 16 000 € pour 
l’école élémentaire des 4 Saisons.
 Réfection de la cour de l’école élémentaire Manureva 
pour 138 000 €, et pose de jeux pour 7 000 €. 
 Remise à neuf des classes des écoles Chantefleurs- 
Chantefables pour 65 000 €.
 Réalisation de jeux au sol dans la cour de Chantefleurs.

 Travaux de réfection totale de la cour du Centre de 
Loisirs maternel Gavroche et pose de jeux pour un 
total de 120 000 €.
 Construction de la salle polyvalente de Chantefables.
 Aménagement de la Maison d’Assistantes 
Maternelles qui a ouvert ses portes en décembre 2016.
 Réfection totale de la rue du Château, coût des 
travaux 250 000 €.

 Rénovation complète de la 
déchetterie par le Siredom.

Tout ceci a été possible grâce à 
l’action conjuguée des services 
et des élus, et j’en profite pour les 
remercier de leur investissement 
au quotidien, tant au niveau des 
Services Techniques qu’au niveau 
des Marchés et des Finances, de 
l’Education et de la Petite Enfance.

L’année 2016 a été aussi celle de 
l’inauguration de l’Espace Tour Maury, 
désormais disponible pour les 
associations et pour la location 
aux particuliers le week-end. Il est 

aussi utilisé par la Municipalité pour y organiser 
des conférences, des expositions ou des concerts 
petit format. C’est un espace très agréable avec 
des extérieurs, qui va encore être amélioré par 
le rajout d’une cuisine équipée et d’équipements 
complémentaires. De beaux projets pour 2017.

Bien sûr, tous ces espaces ne seraient rien sans la 
vie qui est à l’intérieur. Notre service Culturel, notre 
service Sports, notre Service Comité des fêtes et leurs 
élus, s’emploient à faire vivre les équipements de la 
ville et à créer des évènements, des spectacles, des 
shows, des compétitions. Toutes ces occasions de 
rencontres donnent une âme à St Pierre du Perray.

Les sportifs sont aussi conquis par l’aire de Street 
Workout que nous venons de construire à côté de la 
Mairie. Elle répond aux attentes des jeunes sportifs 
qui ont envie de faire des exercices physiques. 
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Des équipements pour tous

Des actions concrètes pour votre quotidien



Cet espace est encore en cours d’aménagement ; à 
proximité, une autre aire en sol souple sera bientôt créée 
pour accueillir des jeux adaptés aux enfants petits.

L’évènement de cette fin d’année 2016 a été l’ouverture 
d’une MAM (Maison d’Assistante Maternelle), la 2e 

en Essonne. C’est une structure qui permet à des 
assistantes maternelles agréés de se rassembler pour 
accueillir ensemble une dizaine enfants dans des 
locaux réservés à cet usage et parfaitement adaptés. 
Bravo aux personnes qui ont permis la réalisation 
de ce projet qui vient compléter les offres de garde 
collectives pour nos tout-petits. La création de Maisons 
d’Assistantes Maternelles faisait entièrement partie 
de notre programme pour la pet i te enfance. 
Nous sommes fiers de l’avoir mené à bien.

La ville a aussi de beaux projets sur le plan urbanistique. 
C’est l’objet de la création de la ZAC de Villeray, 
en partenariat avec l’EPA Sénart, qui permettra de 
diversifier l’offre de logements neufs sur la commune 
notamment en construisant des pavillons. La phase de 
concertation a bien avancé avec une réunion publique 
et plusieurs ateliers où les habitants ont pu exprimer 
leurs attentes sur différents aspects : les formes 
urbaines, les déplacements et le cadre de vie. Une 
balade d’étude urbaine a aussi été organisée par le 
cabinet Traitclair en charge de cette concertation. 

Dans le même temps, nous réalisons une révision 
de notre Plan local d’urbanisme, qui nous permettra 

de nous adapter à vos demandes (stationnements, 
espaces verts, espaces de loisirs, …), de créer la ZAC 
de Villeray et d’anticiper pour l’avenir.

Sur le Plan de l’activité économique, la Zac de Villepècle 
près de l’ancien SAN 91 finit sa commercialisation. 
De nouvelles entreprises vont s’y installer dont une 
clinique Laser. La partie activités de la ZAC de la Clé 
de St Pierre va aussi démarrer. Nous envisageons 
d’ailleurs d’installer dans une de ses cellules nos 
ateliers municipaux, afin de procurer de meilleures 
conditions de travail à nos agents.

Des discussions sont en cours pour racheter le bâtiment 
du SAN 91, désaffecté depuis novembre 2016, puisque 
l’agglomération GPS (Grand Paris Sud), propriétaire de 
ce bâtiment, a décidé de rapatrier l’ensemble de ses 
activités sur deux sites : le siège administratif d’Evry-
Courcouronnes et le site de Lieusaint. Il s’agit pour nous, 
d’y installer une Maison médicale, car vous n’êtes pas 
sans savoir que notre ville vient de perdre deux de 
ses médecins généralistes et devrait en perdre un 
troisième en juin 2017. Nous resterions avec un seul 
médecin traitant pour plus de 10.000 habitants ce qui 
représente carrément une urgence sanitaire. 

Notre cas n’est pas unique. En France, les déserts 
médicaux se multiplient, soit dans les campagnes, 
soit dans les zones très peuplées. L’Etat n’a pas 
suffisamment anticipé l’évolution des professionnels 
de santé, notamment des médecins généralistes, 
mais aussi de certains types de spécialistes 
(ophtalmologues, gynécologues…). Nous subissons 
le départ en retraite des baby-boomers qui sont 
aujourd’hui des papy boomers. 

Mais notre cas est malgré tout particulier, car nous sommes 
une Ville nouvelle, sensée accueillir beaucoup de jeunes 
couples qui naturellement ont, ou vont avoir, de jeunes 
enfants. Nous avons aussi lancé la construction d’un 
bâtiment en logement social pour accueillir principalement 
des personnes âgées. Toutes ces populations nécessitent 
des prises en charge urgentes par un médecin traitant. 
Le contact a été pris avec l’Agglomération GPS, mais 
pour l’heure la question du prix d’achat est sur le métier. 
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Une révision du PLU 
pour construire autrement

Une Maison d’Assistantes Maternelles



DOSSIER

Nous avons une évaluation faite par les services des 
Domaines. Elle nous sert de base de négociation. Mais 
pour nous, le temps presse. Ce rachat est fait dans le 
cadre d’une mission d’intérêt public. C’est pour cette 
raison que je me suis rapprochée de Mme la Préfète 
de l’Essonne et du Secrétaire Général de 
la Préfecture pour appuyer ce dossier.
 
Pour faire venir de nouveaux médecins, 
il nous faut des locaux. C’est la première 
condition. Le rez-de-chaussée de 
l’ex SAN 91 pourrait, après quelques 
travaux d’adaptation, accueillir des 
médecins généralistes. L’étage quant 
à lui serait aménagé dans un deuxième 
temps, rendu accessible et permettrait 
d’apporter une solution à de nombreux 
professionnels para médicaux dont les 
locaux ne sont aujourd’hui plus conformes 
en termes d’accessibilité (orthophonistes, pédicures-
podologues, infirmières,…). J’ai aussi écrit à l’URPS 
(Union Régionale des Professionnels de Santé) pour 
les alerter sur notre situation.

Nous devons revoir GPS dans les prochains jours sur 
ce sujet. J’ai besoin de tout votre soutien et reviendrai 
vers vous pour vous informer de l’évolution de ce 
dossier. Nous partageons la même préoccupation 
de Santé publique. Comptez sur mon engagement 
et celui de mes élus pour défendre cette cause et 
trouver des solutions adaptées à notre ville en plein 
développement.

Concernant la sécurité, nous venons d’obtenir au mois 
de décembre l’accord préfectoral sur notre dossier 
d’extension de la vidéo-protection. Les ronds-points 
stratégiques et les entrées de ville, notamment, vont 
être équipés de caméras haute définition permettant 
en particulier de lire les plaques d’immatriculation. 
Les images récoltées seront un outil précieux pour 
la Gendarmerie et notre Police Municipale en cas de 
besoin. Cela renforcera la sécurité sur notre commune. 

Une 2e action va être mise en œuvre très prochainement, 
c’est la mise en place de la procédure des voisins 
vigilants dont le principe vous avait été présenté par 
la Gendarmerie au cours de comités de quartiers. 
Toutes ces actions concourent à mieux protéger notre 
commune et ses habitants.

La loi MAPTAM a imposé aux communes, à compter 
du 01 janvier 2017, le transfert de la compétence 
«ordures ménagères» aux agglomérations. C’est donc 
l’agglomération GPS qui est aujourd’hui en charge de 
cette compétence. 

L’entreprise prestataire du ramassage des ordures a 
été changée. 

Pour 2017, beaucoup de projets encore : le démarrage 
du chantier du groupe scolaire St Exupéry de 16 

classes dans la ZAC la clé de St Pierre. 
Nous prévoyons aussi, pour l’agrément 
des habitants, des aménagements autour 
du lac de la Mairie (mise en place de 
bancs, de poubelles) pour rendre ce lieu 
encore plus convivial, proche de l’aire de 
Street Workout et de la prochaine aire de 
jeux pour les enfants petits. 

Nous sommes en cours d’aménagement 
d’un espace jeunes dans les locaux de 
l’ancienne Police Municipale, pour que 
le service jeunesse soit mieux installé, 
dans des locaux en dur et adaptés. 

Pour  l’école Chantefables, nous allons bientôt faire 
la réception de la salle polyvalente. Juste après, 
démarreront les travaux de réalisation d’un self pour 
les élémentaires.

Quant à la voirie, nous avons d’ores et déjà 
programmé la réfection totale de la Rue des Vignes. 
D’autres suivront ; nous attendons de connaitre les 
voiries qui seront déclarées d’intérêt communautaire 
et deviendront à la charge de l’agglomération GPS.

Enfin, deux excellentes informations concernant les 
nouvelles technologies. Pour la téléphonie mobile, 
nous allons bientôt bénéficier du très haut débit 4G. 
Cette technologie permettra d’avoir un meilleur débit 
et des échanges de données plus rapides.
Enfin, 2017 verra le début de l’installation de la 
fibre optique sur notre commune. Des répartiteurs 
seront installés sur l’ensemble du territoire et les 
raccordements à la fibre optique devraient pouvoir être 
proposés aux habitants à partir de la fin de l’année 
2017. Nous sommes heureux de pouvoir fournir enfin 
cette technologie aux Saint Perrayens.

Comme vous le voyez, 2017 sera dynamique, 
ambitieuse, volontaire, dans le souci constant d’un 
meilleur service aux habitants. Vous êtes les forces 
vives de notre ville, nous vous devons une qualité de 
vie et d’environnement. Soyez assurés que les équipes 
municipales et les élus sont pleinement investis dans 
ces missions. Nous vous souhaitons encore une fois, 
une belle, une heureuse année 2017, une année en 7 
de plénitude et d’aboutissements de nombreux projets.

Votre Maire,
Catherine Aliquot-Vialat
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C’était un projet cher à la Municipalité. Elle l’a réalisé en favorisant l’ouverture de la première Maison d’Assistantes 
Maternelles de la commune, la Cabane des curieux. Il y’a un besoin croissant dans l’accueil des jeunes 

enfants. Cette MAM permet aujourd’hui d’accueillir jusqu’à 12 enfants, encadrés par 3 assistantes maternelles. 
Fabienne Benquet, élue à la Petite Enfance, a piloté ce projet avec Nadia Lucas, la Présidente de l’association. 
De nombreux élus étaient présents pour cette inauguration officielle. C’est la 2ème MAM de l’Essonne. 
L’ouverture de cette MAM permet d’offrir une solution alternative aux parents qui souhaitent une solution pour la 
garde de leur enfant. Nous remercions tous les acteurs qui ont œuvré pour que ce projet puisse aboutir dans l’intérêt 
des familles saint-perrayennes, une voie intéressante à mi-chemin entre la crèche et les nourrices à domicile. 

Petite Enfance
Inauguration de la Maison d’Assistantes Maternelles
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VIE LOCALE

Le 5 octobre 2016, une réunion 
de concertation sur le lancement 

de la Zac de Villeray s’est tenue à 
la Mairie en présence de nombreux 
habitants. L’objectif était d’expliquer 
les contours du projet et d’associer 
la population à la création d’un 
nouveau quartier résidentiel sur la 
commune.

Qu’est-ce qu’une ZAC ?
C’est une zone à l’intérieur de 
laquelle une collectivité ou un 
établissement public intervient 
pour réaliser l’aménagement et 
l’équipement de terrains.

Zac de Villeray

Le projet d’aménagement est lancé !

Pourquoi réaliser la Zac de Villeray ?
La zone concernée est située dans la continuité 
du quartier du Trou Grillon au sud du Parc 
Intercommunal des sports et au nord de la 
route du Golf de Villeray. Il s’agit de créer 
une transition entre le quartier du Trou Grillon 
et la Clé de Saint-Pierre, relier le quartier 
par les transports, la voirie et les circulations 
douces, créer enfin des espaces publics et des 
constructions de qualité.  

La création d’une nouvelle ZAC nous permettra 
de construire des logements de manière plus 
équilibrée et de privilégier l’habitat individuel 
puisque 75% de la surface de la ZAC sera 
occupée par des pavil lons individuels. 
Notre engagement est de construire autrement 
et d’améliorer la qualité du bâti. Atelier déplacement et connexions le 23 novembre 2016

Des équipements au service de tous St-Pierre en chiffres

Parc du Château
Lac

Forêt de Rougeau
Allée royale

Bords de Seine

Parc des sports
Médiathèque

Salle Jean Vilar
Espace Gainsbourg
Espace Tour Maury

2 Golfs

de superficie
1175 ha

urbanisés
433 ha

d’espaces 
naturels

742 ha
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VIE LOCALE

Penser le futur aujourd’hui avec de nouveaux équipements

La ville s’aggrandit et la volonté de la 
nouvelle équipe municipale est d’offrir à 

ses habitants de nouveaux équipements. 
Certains sont déjà opérationnels, d’autres 
arriveront prochainement...

 Une MAM  de 12 places « La cabane 
des Curieux » rue Danièle Casanova. Déjà 
ouverte. Prochainement transférée dans 
ses nouveaux locaux rue des Mésanges 
(Clé de Saint-Pierre).

 Le transfert du Service Jeunesse rue du 
Commerce dans les anciens locaux de la 
police municipale.

  Une Aire de jeux extérieure dédiée aux 
enfants dans le parc de l’Hôtel de ville. Prévue au Printemps 2017, proche 
de l’aire de Street Workout qui vient d’être livrée.

 L’aménagement des abords et de la promenade autour du Lac de l’Hôtel 
de ville.

  Un Complexe funéraire rue de la Mare à Tissier.

 Création d’un Centre médical (spécialité angiologie, médecine vasculaire - 
Centre laser) au 2 rue Jean Marius.

 Un nouveau groupe scolaire dans la Clé de Saint-Pierre de 16 classes 
dont  6 classes maternelles et 10 classes élémentaires. Ouverture prévue 
à la rentrée 2019.

 Création d’une Maison médicale (ex SAN) avec des médecins généralistes 
rue de la Mare à Tissier.

La fibre arrive...
SFR va procéder au raccordement 
de la fibre optique dans toute 
la ville. Ce projet nous tenait 
à coeur et permettra enfin aux 
Saint-Perrayens de bénéficier du 
très haut débit.
Le démarrage des travaux est 
prévu en janvier 2017.

Une révision du PLU pour un urbanisme maîtrisé

Le PLU (Plan Local d’Urbanisme) est un outil de gestion du sol. Il organise le cadre de vie. C’est un outil 
règlementaire qui définit l’usage des sols sur l’ensemble du territoire communal. C’est le document de référence 

pour l’instruction de toutes les demandes d’autorisations du sol.

Pourquoi une révision du PLU ?

Le PLU doit répondre aux enjeux de l’urbanisme d’aujourd’hui et à la diversité du territoire. Avec l’évolution de la 
législation et la création du nouveau quartier de la Zac de Villeray, les Lois ALUR et Grenelle I et II, le PLU entre 
dans une phase de révision et devra intégrer un contenu modernisé. Le PLU mis en révision expose le projet global 
d’urbanisme qui résume les intentions générales de la commune quant à l’évolution de son territoire. Il exprime un 
véritable projet de ville, notamment la volonté municipale d’adapter et d’aménager le territoire, en particulier le 
quartier de la Zac de Villeray, par un développement urbain maîtrisé.

L’évolution du PLU prépare cette nouvelle urbanisation. Ce projet de révision fera l’objet également d’une 
concertation préalable, de publications d’informations au fur et à mesure de l’avancement des études et de 
réunions publiques. 
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VIE LOCALE

Education
Nouveaux jeux de cour à l’école Chantefleurs

Les enfants de l’école Chantefleurs 
ont été gâtés avec la réalisation 

de trois jeux au sol dans la cour de 
récréation. Ces travaux de peinture 
ont été réalisés au début du mois de 
décembre 2016.

Dans le détail, il s’agit d’une marelle 
terre/ciel, d’une marelle escargot et  
d’un circuit vélo de 120 m².

Les enfants sont heureux d’en 
profiter pendant les récréations.

Réservations Carte +,
pensez à St-Pierre Mobile

La Municipalité vous offre de 
nouveaux services concernant 

vos réservations périscolaires via 
Carte +.

En vous inscrivant au dispositif Saint-
Pierre Mobile, rubrique scolaire-
périscolaire, vous recevrez chaque 
mois, aux alentours du 25, un sms 
sur votre téléphone portable vous 
rappelant de faire les réservations 
périscolaires de vos enfants sur 
votre compte Carte+.

Inscrivez-vous au dispositif 
depuis notre site internet

Inscription à l’école 
des enfants nés en 2014

Votre enfant est né entre le 1er janvier et 
le 31 décembre 2014 et vous souhaitez 
qu’il fasse sa rentrée à l’école maternelle 
en septembre 2017 ?

Il vous appartient de venir au Service 
Education en Mairie jusqu’au 28 février 
afin de procéder à son inscription 
scolaire.

Vous trouverez les jours et horaires 
d’ouverture du service ainsi que les 
documents nécéssaires à fournir sur le 
site internet de la ville rubrique scolaire.NOUVEAU : 

Carte + accessible

sur tablette et smartphone
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Jeunesse
Participez aux chantiers citoyens du 03 au 07 avril 2017

Le chantier est ouvert aux jeunes de 16 à 25 
ans et scolarisés. Ces jeunes seront encadrés 

par des animateurs et durant une semaine, 
ils pourront agir en faveur de la préservation de 
l’environnement sur la commune.

A l’issue du chantier, une cérémonie de clôture 
sera organisée lors de laquelle ils recevront une 
attestation de participation et une gratification 
de 230 euros en chèques cadeaux multi-
enseignes.

Pour participer au chantier, il suffit de télécharger 
le dossier d’inscription (selon votre âge) sur 
le site internet de la commune depuis la page 
d’accueil ou sur www.siredom.com.

Le Service jeunesse au Futuroscope du 20 au 23 décembre 2016

Réunion d’information et inscription 
en Mairie le samedi 25 février à 10h30

(dossier complet impératif)
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Remise du colis de Noël en Mairie le 13 décembre 2016
Les seniors de plus de 75 ans qui 
n’ont pas pu être présents au repas 
de fin d’année se sont vus remettre 
par Thérèse Thériaud, élue aux 
seniors, un colis gourmand. Cette petite 
cérémonie a été organisée en Mairie au 
cours d’un goûter.
Ceux qui n’ont pas pu se déplacer ont 
eu la possibilité de se voir remettre leur 
colis directement à leur domicile.

Sortie d’automne à la verrerie de Soisy-sur-école le 13 octobre 2016

Semaine bleue du 3 au 7 octobre 2016

Une partie de pétanque... Atelier peinture avec Mona Lis’art

Thé dansantAtelier premiers secours

Une partie de pétanque...

Seniors
De nombreux moments de convivialité
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Réussite
Félicitations à Vincent Battiau, apprenti méritant !

La Faculté des métiers de 
l’Essonne rappelle ô combien 

l’apprentissage est devenu 
incontournable pour permettre aux 
jeunes de trouver un métier. 

Créé à l’initiative de la Chambre 
de Commerce et d’Industrie de 
l’Essonne et de la Chambre 
de Métiers et de l’Artisanat de 
l’Essonne, avec le soutien du 
Conseil Régional d’Ile-de-France 
et du Conseil Départemental de 

l’Essonne, le CFA dispense près de 60 formations dans trois principaux 
domaines de compétence.

La Municipalité adresse ses plus sincères  félicitations à Vincent Battiau, 
jeune apprenti méritant, titulaire d’un BAC Technicien Maintenance des 
Systèmes Energétiques et Climatiques dans la filière électro-énergétique. 

Son parrain, Jean-Luc Barrat, Président de Barrat Entreprise était 
présent lors de la cérémonie de remise du diplôme pour féliciter son 
jeune apprenti. Madame le Maire, Catherine Aliquot-Vialat, avait aussi 
fait le déplacement pour féliciter en personne notre jeune Saint-Perrayen. 

Jeux Olympiques spéciaux d’hiver 2017
Compte à rebours lancé pour Laurie Descouture !
L’Autriche accueillera, du 14 au 25 mars 2017, les 11èmes Jeux Olympiques 

spéciaux d’hiver 2017, dans les villes de Graz, Schladming, Ramsau et 
Styria. Ces Jeux, destinés aux personnes en situation de handicap physique 
et/ou mental, ont lieu tous les 4 ans. 

Pendant 10 jours, cet événement exceptionnel rassemblera 4500 sportifs, 
1300 coaches, 3 000 bénévoles venus de près de 110 pays et 
environ 300 000 spectateurs sont attendus dont 35 000 pour la cérémonie 
d’ouverture.

Neuf disciplines seront proposées : ski alpin, ski de fond, snowboard, 
raquettes, hockey sur glace, floorball, patinage artistique, patinage de 
vitesse, curling.

Laurie Descouture, 24 ans, athlète saint-perrayenne de l’Association 
sportive Objectif Sport et Différences, représentera Special Olympics 
France en Ski de Fond «Level C». Laurie n’est pas une inconnue de la 
délégation Française SOF, déjà présente aux derniers Jeux Olympiques 
Spéciaux d’Eté de Los Angeles 2015 où elle avait remporté deux médailles 
d’or en équitation «Level A». Nous lui souhaitons de toutes nos forces 
bonne chance pour ces Jeux Olympiques.
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Solidarité

Saint-Pierre engagée en faveur du handicap

Tout le monde est concerné par le sujet du handicap. Nous connaissons tous un ami, un proche, 
un parent, un enfant touché par le handicap. La commune soutient les initiatives qui permettent 

d’améliorer la vie des personnes dans cette situation, ainsi que leur famille.

Découvrons le fonctionnement des structures 
en place dans notre département 

La MDPHE : la Maison Départementale des Personnes Handicapées de l’Essonne (MDPHE) à Evry est le lieu 
officiel pour informer, orienter et accompagner les personnes handicapées et leurs proches. Elle s’adresse à 
l’ensemble des personnes en situation de handicap quelle que soient leur âge et leur situation. 

L’EPE : toute demande d’aide ou de prestation des personnes en situation de handicap est évaluée par 
l’équipe pluridisciplinaire d’évaluation (EPE) de la MDPHE. L’EPE est composée de divers professionnels 
dont l’expertise permet une évaluation éclairée des situations : médecins, psychologues, ergothérapeute, 
assistantes sociales, conseillers d’orientations professionnels, enseignants spécialisés. Les membres de 
l’EPE présentent l’ensemble des situations aux membres de la CDAPH pour décisions. 

La CDAPH : C’est la Commission des Droits et de l’Autonomie des Personnes Handicapées (CDAPH) qui prend 
toutes les décisions concernant les aides et les prestations à la lumière de l’évaluation menée et proposée 
par l’équipe pluridisciplinaire de la MDPHE. Elle est composée de 23 membres, représentants du Conseil 
départemental, des services et des établissements publics de l’État (ARS, Education Nationale), 
des organismes de protection sociale (CAF, CPAM), des organisations syndicales, des associations de parents 
d’élèves, des personnes handicapées et de leurs familles désignés par les associations représentatives. 
La CDAPH permet l’ouverture de droits mais n’intervient pas dans leur mise en œuvre et leur financement. 

Concernant les enfants en milieu scolaire, les Assistant(e)s de Vie Scolaires (AVS) sont financées par l’Etat via 
l’Education Nationale, que ce soit sur le temps scolaire ou périscolaire. L’accueil, l’aménagement de locaux, 
l’accessibilité, ou l’achat de jouets éducatifs spécifiques sont financés par la commune qui peut recevoir pour 
cela des aides du fonds « publics et territoires ». La CDAPH peut aller jusqu’à définir, dans l’intérêt de l’enfant, 
un nombre d’heures précis sur le temps scolaire et périscolaire, et pour le reste du temps décider que l’intérêt de 
l’enfant est d’être gardé par un de ses parents, qui reçoit dans ce cas un financement compensateur de l’Etat.

Ainsi, lorsque les parents nous sollicitent au niveau communal, concernant une décision de la CDAPH, notre 
rôle est d’expliquer l’organisation et de les inciter, ou le faire à leur place si besoin, à saisir à nouveau la 
CDAPH pour affiner une situation. Seule la CDAPH, qui s’appuie sur les avis médicaux et d’experts de l’EPE, 
est en droit de modifier ses décisions sur un dossier.
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Des actions menées tout au long de l’année...

Journée «sport pour tous». Des enfants valides 
découvrent des situations de «handicap»

Exposition de peinture par les résidents de la
Maison des 5 Sens à l’Espace Gainsbourg

Exposition «Land’Art» à la Médiathèque
par l’IEM du Petit Tremblay

La Municipalité soutient les associations en faveur du
handicap, ici les Petits Papillons de Saint-Pierre 

lors d’une soirée en aide aux enfants autistes

Scolarisation des enfants handicapés. Accueil d’une 
classe de l’IEM du Petit Tremblay à 4 Saisons et d’une 

Unité Localisée d’Inclusion Scolaire (U.L.I.S.) à Manureva

Création d’une place pour Personne à 
Mobilité Réduite au plus près de la Mairie
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St-Pierre-du-Perray, partenaire du Téléthon
On fêtait cette année la 30e édition du Téléthon. 30 ans 

qui ont permis à l’AFM-TELETHON entre-autre : 

 De publier la 1ère publication des cartes du génome 
humain, utilisées par les chercheurs du monde entier. 
 De découvrir des centaines de 
gènes, responsables de maladies. 
 De créer, le laboratoire I-Sterm, 
fer de lance de la recherche sur les 
cellules souches, en 2005. 
 De produire des médicaments 
de Thérapie Génétique. Tous les 
dons et recettes, servent à 81.9% à 
la recherche, aux essais thérapeutiques, aides aux 
malades. Une nouvelle fois, la ville de St-Pierre-
du-Perray s’est associée à cet événement.

Le vendredi soir, un concert a eu lieu à la salle Jean Vilar 
avec des talents de la ville, et notamment les jeunes 
du groupe RQM2. Le samedi au Parc des sports, 

présence des stands des 5 sens (les papillons blancs), 
de l’autisme (les petits papillons), et du Téléthon. 
Au programme également : une exposition de dessins 
des enfants de notre ville et différentes animations tout 

au long de la journée, offertes par 
nos associations municipales. 

Nous tenons à les remercier toutes : 
Kalinéo, Babyland, Club cycliste de 
St Pierre, Club canin, Club gymnique, 
Handball Club, A.S.R. du Golf de 
Greenparc, Culture Tao, Art on 
Stage, Art Danse SPP, 123 Soleil.

Toutes ces animations ont pu être possibles, grâce 
à la mobilisation des services municipaux, le pôle 
Développement de la vie Locale (DVL), qui a 
coordonné l’organisation, avec parfois des délais 
courts, les services techniques pour les installations, 
et les élus.

«1507,50 € ont été 
récoltés 

cette année. 
Un grand merci 

aux associations»
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VIE LOCALEUn St-Perrayen a construit 
son propre avion !
Paul Torossian, 42 ans, a réalisé un exploit ! Construire 
avec acharnement son propre avion biplan pendant 
près de 12 ans. En octobre dernier, il a inauguré «son 
«Acrosport II». Entretien. 

Comment vous est venue cette idée complètement folle de construire votre propre avion ?
L’aviation, je suis tombé dedans lorsque j’étais tout petit. J’ai eu la chance de voler très jeune et de connaître de 
nombreux types d’avions. Très rapidement, je me suis tourné vers la voltige et j’ai été passionné par cette nouvelle 
façon de voler. Évoluer véritablement dans cette 3ème dimension me donne une sensation de liberté que je n’ai 
retrouvée nulle part ailleurs. Après avoir effectué de l’instruction et de la compétition, j’ai voulu construire un avion 
qui regroupait tout ce que j’aimais dans le vol : la beauté, le biplace et la voltige.

Qu’est-ce qui a été le plus difficile dans ce projet insensé ?
En y réfléchissant, rien ne se détache vraiment. Il faut tout faire, penser le moindre élément, la moindre vis. 
Une chose a été évidente et je l’ai compris très rapidement, il ne fallait jamais être arrêté dans la progression de la 
construction. Peut-être que gérer tout de front est ce qui est le plus délicat. Être pro-actif et tout anticiper !

Combien de temps avez-vous consacré à cette construction ?
Ce projet demande beaucoup d’investissement personnel. Entre la réflexion, la recherche et l’exécution, on peut 
comparer ça à quelque chose qui se diffuse en permanence dans votre cerveau. Cela ne s’arrête jamais et c’est 
de plus en plus dense au fur et à mesure que l’échéance finale approche. Ce projet fantastique m’a accompagné 
durant 12 belles et longues années, ce qui représente environ 9000 heures de travail.

Racontez-nous ce que vous avez ressenti lors de votre premier vol ?
Très rapidement dans la construction, on pense à ce moment. C’est un objectif si loin au départ qu’on a du mal à le 
matérialiser. Et puis le temps passant, on l’imagine, on le rêve, on l’espère beau et puissant, libérant toute l’énergie 
investie durant toutes ces années. On le souhaite entouré des gens qu’on aime. Lorsque l’échéance arrive, de 
nombreux essais moteurs ont été réalisés auparavant et l’environnement du cockpit nous est très familier. 
Ce vol est réfléchi, préparé et regroupe tout le perfectionnisme et la rigueur nécessaires afin qu’il y ait le moins 
d’aléas. Il m’avait été conseillé de le faire en tout petit comité afin d’éviter toute pression inutile. Cela m’a 
semblé juste et raisonnable. J’ai suivi ce conseil. Ma famille proche était présente ainsi que quelques 
amis. Je ne voulais aucune précipitation. Les choses se sont déroulées comme je l’espérais. Ce moment est le 
plus fort de tous. J’aimerais leur dire que je les aime, les remercier d’avoir été à mes côtés durant ce long projet.

De quoi êtes-vous le plus fier aujourd’hui ?
D’avoir transformé mes plans en un véritable avion, avec autant de détermination. J’ai montré que tout était possible. 
J’ai envie de donner l’occasion aux gens de découvrir le plaisir de voler et de voltiger dans un avion fabuleux. 
J’ai l’espoir de faire rêver des enfants et de leur faire découvrir ce qui peut sembler pour eux inaccessible. 
C’est sûrement ce qu’aujourd’hui, j’espère le plus...
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Relais Assistants Maternels

Un spectacle sur le quotidien des assistants maternels

Du premier contact à la rédaction du contrat, puis la gestion 
du quotidien, la relation des assistants maternels avec 

les parents ne va pas toujours de soi. Comment trouver le 
bon équilibre pour accueillir les familles dans les meilleures 
conditions ?

Pour tenter de répondre à cette question et soutenir les 
assistants maternels dans l’exercice de leur profession, 
le RAM de Saint-Pierre les a invités au spectacle 
débat «A Bras Ouverts» réalisé par les comédiens de la 
compagnie «Entrée de jeu».

Chaque saynète a mis en scène de manière volontairement caricaturale les moments-clés de la journée d’un 
assistant maternel : le premier contact, la signature du contrat, la fin de la journée… Suscitant les réactions d’un 
public averti et très concerné. 

Les comédiens ont à plusieurs 
reprises cédé la place aux 
assistants maternels invités à 
monter sur scène pour jouer 
ces moments de leur vie 
professionnelle.
Puis les comédiens ont repris 
possession de la scène pour offrir 
aux regards complices du public 
de jolis moments d’improvisation 
théâtrale.

Maison des Petits Pas / P’tits Grillons

Les enfants ont rêvé pendant les fêtes de Noël

Maison des Petits Pas
le 13/12/2016

Les enfants et les parents 
ont pu assister à un 
spectacle de marionnettes, 
suivi d’un buffet et d’une 
distribution de cadeaux.

P’tits Grillons
les 13, 14 et 15/12 2016

Un spectacle musical a 
lancé la soirée pour petits 
et grands avant une remise 
de cadeaux près du sapin 
et la possibilité de manger 
autour d’un buffet..

De l’aide dans votre rôle de parent
La CAF de l’Essonne et le SIPEJ sont à vos côtés pour vous accompagner 
dans la réflexion sur votre rôle de parents et les changements que cela 
implique dans votre quotidien.

Vous pouvez assister à des rencontres organisées par des travailleurs 
sociaux et des animatrices RAM au plus proche de chez vous. Vous pourrez 
à cette occasion échanger avec d’autres parents et poser toutes les 
questions que vous souhaitez. Pour de plus amples renseignements, 
vous pouvez appeler le Relais Assistants Maternels intercommunal de 
Saint-Pierre-du-Perray au 01 69 89 46 09.
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DÉMOCRATIE LOCALE

ZAC de Villeray

Une concertation active avec les habitants

Le Conseil municipal s’est réuni les 24/11 et 14/12 2016

Commémoration du 11 novembre 2016

Hommage à nos anciens combattants

 Attribution d’une subvention 
exceptionnelle à l’association Club 
Cycliste.
 Création d’un emploi de Directeur 
des ressources.
 Attribution d’un marché d’assurance 
des risques statutaires des agents 
municipaux.

 Fixation de la participation 
demandée aux familles dont les 
enfants bénéficient d’une classe de 
découverte. 
 Attribution d’un marché de 
restauration municipale. 
 Ouverture anticipée des crédits 
d’investissement 2017. 

 Convention de reversement de 
la taxe d’enlèvement des ordures 
ménagères perçue en 2016.
 Définition de la tarification des 
séjours organisés dans le cadre du 
service Jeunesse. 
 Subvention exceptionnelle à 
l’association Sénégazelle.

Prochain Conseil municipal : le jeudi 2 février à 20h45

La concertation sur la création de la ZAC de Villeray s’est achevée le 11 janvier 2017 après la réunion de restitution. 
Les habitants ont pu assister à de nombreuses réunions et ateliers (lancement, diagnostic en marchant, ateliers 
cadre de vie, déplacements et connexions, formes urbaines...). Merci pour votre participation.

Réunion de lancement le 05/10/2016 Diagnostic en marchant le 15/10/2016 Atelier cadre de vie le 07/12/2016
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AU FIL DES ASSOCIATIONS

Association English Champions

Il reste encore des places pour apprendre l’anglais

L’association English Champions peut aider votre 
famille à parler en anglais par le jeu. Les enfants 

peuvent mieux comprendre et reproduire les sons 
d’une langue étrangère qu’un adulte. Ils ne se sentent 
pas embarrassés quand ils parlent et ils apprennent 
en même temps qu’ils jouent.

Les enseignants d’English Champions sont anglo-
américains, ils sont professionnels et encouragent 
leurs élèves à apprendre tout en s’amusant dans 
les petits groupes d’adultes ou d’enfants. De plus, 
l’association organise des fêtes sur les traditions 
anglophones. Nombreux ont pu chanter des chansons 
traditionnelles en anglais, assister à un petit spectacle 
de Noël et faire des activités manuelles.

Il reste encore des places dans les cours suivants :

Enfants 4-5 ans : mercredi de 16h à 16h45  -  Enfants 6-7 ans : lundi de 16h30 à 17h30
Adults business English : Intermediate / advanced : lundi de 20h15 à 21h30

Stages pour enfants : du 24 au 27 avril 2017 et du 10 au 13 juillet 2017

Contact : Sian Whittaker - sian@englishchampions.fr ou 06 07 08 48 02 - www.EnglishChampions.fr

Association Handball Club Val de Seine

Le club au top de sa forme !

En ce début d’année 2017, 
le club de Val de Seine 

se porte bien en terme 
de licenciés (3e club de 
l’Essonne) et jouit d’une 
réputation grandissante de 
grand club de l’Ile-de-France.

Notre fierté de cette 
première partie de saison 
nous vient de nos jeunes 
bien sûr, Mondialito pour 

nos - 13 ans (en marge du Mondial de handball se déroulant en France 
courant janvier). Tournoi réussi pour nos louveteaux (- 7 ans et - 9 ans), 
et soirée des partenaires très réussie...

La 2e partie de saison s’annonce chargée, pour nos Seniors filles qui 
sont toujours en course pour le titre et la Coupe de l’Essonne, tout 
comme nos Loups, l’équipe seniors 1, qui va lutter pour le maintien et 
pour garder la Coupe de l’Essonne acquise la saison passée. 
Nous comptons sur vous pour soutenir toutes nos équipes. 

Association Soteria

Rencontres et partage
Famille Ensemble : 
Nous proposons tout au long de 
l’année des rencontres entre les 
familles de Saint-Pierre pour créer 
des liens, partager et encourager 
des valeurs telles que l’amitié, le 
respect, l’entraide, le partage... 
et des valeurs traditionnelles de 
la famille. Discussions, échanges, 
jeux, piques-niques, compétitions 
sportives, activités pour les enfants 
viendront rythmer ces rencontres... 

Sotéria Anglais : 
Apprentissage de l’anglais à 
travers des histoires le mercredi de 
20h15 à 21h30. Avec beaucoup de 
décontraction autour d’une tasse 
de thé, on lit et on apprend du 
vocabulaire en anglais...

Contact : Ulla au 06 12 41 05 40
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Association Club canin de Sénart

Un développement très rapide et des résultats brillants !

Depuis la création du Club canin de Saint-Pierre, 
chaque semaine, de nouvelles personnes viennent 

nous rencontrer pour découvrir l’association. C’est un 
plaisir pour nous, bénévoles, de voir grandir ce club. 
D’une quinzaine d’adhérents à la création, aujourd’hui, 
l’association en compte environ 80.

Nos cours ont pour but d’apprendre à construire une 
relation de confiance entre le chien et son maître, 
apprendre aux propriétaires à se faire comprendre 
de leur chien et à développer la complicité «maître-
chien» par le jeu.

A noter que les équipes de Flyball de Saint-Pierre, 
récemment titrées championne de France (en équipe 

de 3 chiens) et vice-championne de France (en équipe de 4 chiens) participeront aux championnats d’Europe en 
Belgique au mois de mai. Le Flyball est une activité ludique qui associe jeu et sport, tout en favorisant une très 
grande complicité entre le maître et son chien. D’un point de vue éducatif, le Flyball permet le développement des 
aptitudes du rapport d’objet, de la vitesse de course, du saut, du rappel et de la sociabilité.

Le club organisera son premier concours le 30 avril 2017 sur le superbe site mis à disposition par la 
commune. Pour suivre nos activités et notre actualité : 

https://www.facebook.com/clubcaninsenart.saintpierreduperray ou http://clubcaninsenart.weebly.com

L’Assemblée Générale ordinaire du TCSPP s’est 
tenue le 15 octobre 2016. Elle a été l’occasion d’un 

changement de Présidence. Après 23 ans de bons 
et loyaux services, Gilles NADON a cédé sa place à 
Philippe GASPAROUX.

A la tête du nouveau comité directeur qui s’est constitué 
le 5 novembre 2016, le nouveau Président s’est fixé 
pour objectif d’améliorer la relation avec les adhérents et 
de concrétiser les projets engagés avec l’agglomération 
Grand Paris Sud comme la réalisation de l’éclairage 
de deux courts extérieurs en 2017. Un dialogue est 
actuellement engagé pour bénéficier d’un accès contrôlé 
sur les courts extérieurs en cas de fermeture du Parc 
des Sports. Nous tenons à remercier les services de 
Grand Paris Sud pour le nettoyage des courts extérieurs 1et 2, qui seront repris en peinture pour le printemps 2017.

Concernant la relation avec les adhérents, une adresse mail sera communiquée à chacun d’entre eux, ce qui 
permettra de mieux connaître les attentes de chacun en dehors des rendez-vous organisés au cours de la saison.
Enfin, nous avons pu présenter nos meilleurs voeux à nos adhérents en leur donnant rendez-vous le 15 janvier 
dernier au Parc des Sports, pour la Galette des rois.

Association Tennis Club de Saint-Pierre

Un nouveau Comité directeur et des objectifs pour 2017
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06 65 13 95 53
Delphine DELMAS

06 52 24 57 22
NathalieJOLY

07 68 96 16 89

Olivier
MARTINOVITCH

ACHAT - VENTE - LOCATION

ADAPTÉS
HONORAIRES

RÉSEAU DE
PROXIMITÉ

DIFFUSION SUR
+ DE 200 SITES

RECHERCHES
PERSONNALISÉES

iadfrance.fr

Vos Conseillers en Immobilier
sur votre commune et ses environs

Vous souhaitez un encart publicitaire ? 
Contactez le service communication au 01 69 89 75 07
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Association C.C.S.P.P. section cyclotourisme 

Pratiquer le vélo de route dans un esprit convivial 

Si vous voulez pratiquer du vélo, le club des Cyclotouristes de Saint-Pierre-du-Perray, affilié à la Fédération 
Française de Cyclotourisme sera heureux de vous accueillir. L’esprit qui anime ses membres se résume : 

Ambiance, Convivialité et Tolérance. Il est accessible aux femmes comme aux hommes (à partir de 18 ans). 

Notre cyclotourisme est avant tout un loisir, une discipline sportive de détente, excluant toute forme de compétition. 
Nous vous proposerons des circuits entre la Seine et Marne et le sud de l’Essonne en fonction des participants.
Toutes les sorties ont lieu au départ du parking de Bricomarché de Saint-Pierre-du-Perray. Nous organisons des 
randonnées en vélo de route :

• Le mardi et le jeudi : 13h15
• Le dimanche matin : 9h en période hivernale et 8h30 à partir du Printemps

Contact : Wilfried au 06 62 02 97 87 / Franck au 06 20 62 40 89. Nous pouvons nous retrouver sur les randonnées 
organisées par les autres clubs, le dimanche matin afin de découvrir d’autres circuits.

Association Asgard

Une soirée «jeux de rôles» pour fêter Halloween

Cette année encore, Asgard a fêté Halloween à sa 
façon en organisant une grande soirée Zombicide. 

Au programme : des bonbons, quelques costumes et 
bien évidemment une campagne Zombicide gérée de 
main de maître par Mathieu !

Pas moins de trois tables de jeux étaient installées, 
et sur chacune d’entre-elles entre 5 et 6 survivants 
devaient lutter pour terminer les missions qui leur 
étaient confiées... en vie ! Pour cela, de la stratégie, 
de l’entraide et un peu de chance étaient nécessaires.

Une très belle soirée qui aura permis à toutes les 
«familles» d’Asgard (figurinistes et rôlistes) de se 

retrouver autour d’un même jeu, et partager de bons moments. Encore merci à tous d’avoir participé et rendez-
vous l’année prochaine pour une soirée encore plus effrayante !
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Jeudi 19 janvier 2017
Assemblée Générale. Paiement des 
cotisations 2017. Galette des Rois 
offerte aux adhérents.

Jeudi 23 février 2017
Goûter + Jeux 

Jeudi 23 mars 2017
Goûter + Loto

Contact : Mme Latawiec au 
06.24.48.06.68.

AU FIL DES ASSOCIATIONS

Association Lire et Faire Lire

Partager le plaisir de la lecture avec les enfants

Lire et Faire Lire est un programme de développement du 
plaisir de la lecture et de la solidarité intergénérationnelle en 

direction des enfants. En 2015, Lire et Faire Lire mobilise plus de 
17000 bénévoles en France pour des lectures régulières auprès 
d’enfants.

Cette activité a débuté à Saint-Pierre-du-Perray en janvier 2016 
avec l’engagement de quatre bénévoles. Aujourd’hui, onze 
personnes se mobilisent pour offrir le plaisir de partager des 
lectures avec les enfants. Des séances de lecture sont proposées 
une fois par semaine auprès des maternelles et des CP, CE1 
sur le temps péri-scolaire et au Centre de loisirs les mercredis et 
pendant les vacances scolaires.

Lire et Faire Lire souhaite poursuivre et étoffer les offres de temps de lecture notamment auprès des plus grands 
et des plus petits. Nous recherchons toujours des bénévoles de plus de 50 ans pour s’engager dans cette belle 
aventure... 

Renseignements : Maryse Broussal
Relais Lire et Faire Lire à Saint-Pierre-du-Perray

Tel : 01.60.75.87.30 ou 06.28.06.13.95

Association Solidaires sans frontières

Des fonds pour financer des projets

Solidaires sans Frontières est une association loi 1901 qui agit 
depuis 1995 pour aider au développement agricole de populations 

rurales béninoises. Elle est centrée sur le développement durable et 
l’adaptation aux changements climatiques.

Le Conseil d Administration recherche des fonds auprès d’organismes 
institutionnels, privés ou de particuliers, pour financer des projets 
béninois tels que : attelage de culture, élevage de poussins, formation 
d’apiculteurs, étude de compostage, petits commerces et transports 
de proximité par des ânes, etc...

Les représentants béninois de Solidaires sans Frontières se chargent 
de collecter les projets viables, de distribuer les fonds et de percevoir 
les remboursements de tous les prêts au sein de leur association 
«Solidaires-Sans-Frontières-Collines». 

Toute personne intéressée par nos actions ou possédant des 
compétences dans ces domaines sera la bienvenue. N’hésitez pas à 
nous contacter...

Contact : Christian Caron – Président au 06 74 67 58 90
ch-caron@orange.fr / contact@solidaires-sans-frontieres.org   

Association U.N.R.P.A.

Le programme du
1er trimestre 2017
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AU FIL DES ASSOCIATIONS

Association «les enfants des étoiles»

Participez à des observations nocturnes

L’association d’astronomie «Les Enfants des Etoiles» propose 
aux personnes qui le souhaitent de participer à des séances 

d’observations nocturnes. Pour ce faire, il vous suffit de vous faire 
connaître par mail à : samy.cothias@gmail.com pour prise de contact.
Un sms vous sera envoyé le soir même d’une sortie des membres de 
l’association.

N’hésitez pas à vous faire connaitre, 
le ciel de Saint-Pierre cache bien des surprises !

Association de pétanque

Succès du Grand Prix
L’Amicale Bouliste organise de 
très belles compétitions sur son 
boulodrome. A l’occasion de son 
Grand Prix organisé le 1er octobre 
2016, 72 équipes venant de toute 
l’Ile-de-France se sont affrontées 
tout au long de la journée dans une 
ambiance sportive et conviviale. 

Les vainqueurs ont reçu la coupe du 
Grand Prix 2016.



Vous souhaitez un encart publicitaire ? 
Contactez le service communication au 01 69 89 75 07
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Commerçants, artisans,
entreprises, industriels

ICI
Votre publicité dans

Saint-Pierre, notre ville

Contactez le service communication
pour connaître les modalités et tarifs :

communication@stpdp.com - 01 69 89 75 07
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VIE PRATIQUE

Flash infos...

Numéros utiles
• Mairie......................................01 69 89 75 00
• Services techniques.............01 69 89 75 13
• Service urbanisme................01 69 89 75 14
• Service éducation.................01 69 89 75 09
• Service social / seniors.........01 69 89 75 06
• Service Culture / Associatif...01 69 89 75 24
• Éveil Municipal Artistique......01 69 89 75 20
• Service des sports.................01 69 89 75 26
• Service jeunesse...................01 69 89 21 03
• Maison des Petits Pas..........01 60 75 80 00
• Les P’tits Grillons...................01 81 07 50 80
• Centres de Loisirs :
  Manureva élémentaire......01 69 89 01 23
  Gavroche maternel............01 60 79 06 92
• R.A.M................................. 01 69 89 46 09
• Médiathèque P. Séghers.... 01 60 75 04 12
• Police municipale...............01 69 89 22 74
• Astreinte..............................06 83 81 97 47
(Uniquement en cas d’urgence sur le domaine public)



facebook.com/mairiesaintpierre

Une question 
à Mme le Maire 
ou à vos élus ?
Il suffit d’un clic 
sur la barre générale 
à gauche du site internet 
de la Mairie : 
www.saint-pierre-du-perray.fr

État-civil
Naissance

LUCAS Laure le 22/08/2016  
AISSI Ali le 30/08/2016
AMBROSINO Augustin le 31/08/2016
WINET Mila le 31/08/2016
SAHUQUET Lucas le 31/08/2016
NGO Chloé le 02/09/2016    
LISOLO LOPEZ Mathis le 16/09/2016                
THIOLIN Gabin le 23/09/2016
NICOLAS Lola le 24/09/2016 
STEFFEN Ayden le 24/09/2016
CAMARA Yannis le 25/09/2016
FOREST PICCIRILLO Levana le 27/09/2016
DUARTE Jade le 27/09/2016
VIDJEARANGAN Hector le 30/09/2016
EL MOURABIT Maïssa le 05/10/2016
HORTIGUELA Esteban le 14/10/2016
GUÉRIN Eloan le 25/10/2016
GOULARD Léni le 28/10/2016

LEVALLET Kylian le 30/10/2016
N’DOYE Leyti le 07/11/2016
VASIKARAN Jaydev le 09/11/2016
DELIRON Maëlle le 11/11/2016
STIFFLER Hanaé le 21/11/2016
DOS SANTOS ANDRADE Lianne le 23/11/2016
FILALI Jennah le 25/11/2016
PLANCHENAULT Alexandre le 01/12/2016
CARPENTIER Lëo le 08/12/2016
BOUQUET CASIEZ Hugo le 26/12/2016

Décès
PEREZ Marie veuve SABATER
COTTIN André
LE SAOUT Simonne veuve BRIGNOLI                              
PALACIOS Marie veuve PIQUERA
PRÉVOT Robert  
BRECHIN Yvette épouse RABOUTOT
KRAÏF Gérard

GARNIER Bruno
COLIN Patrick  
BOISSIER Jeannine veuve COPPIN
MBOUP Becaye
DESCHAMPS Germaine veuve ROBIN

Mariage

Jimmy CAMPANELLA et Virginie DAMOUR 
le 10/09/2016.
Cengiz DEMIREL et Necmiye CACAN le 
17/09/2016.
Sylvain JULOU et Delphine AZIB le 
08/10/2016.
Philippe VIEIRA et Jennifer DOS SANTOS le
08/10/2016.

Régalez-vous tous les mardis

Le CL3M est un commerce 
ambulant de type food-truck 
proposant des aliments frais et 
de qualité à base de riz, quinoa, 
légumes, viandes blanches et 
poissons. Servi sous forme de 
«healthy bowls» variées et sans 
gluten. Pour les plus gourmands, 
burgers faits maison.

Le CL3M est installé au 25 rue de 
la Mare à Tissier tous les mardis.

Palmarès du concours des
illuminations de Noël

Maisons :
1er prix : Nathalie MUNIER
2ème prix : Corinne PLEAU
3ème prix : Nicole MORETTI
4ème prix : Dung HA
Balcons et fenêtres :
1er prix : Fabrice SALVADOR
1er ex-eaquo : Pierrette LEVASSEUR

Soutenez nos gazelles  
pour l’école

La Sénégazelle est une course 
humanitaire 100% féminine. Elle est 
incarnée par 7 copines,  sportives 
et engagées dans l’humanitaire. 
L’objectif est de courir pour apporter 
du matériel scolaire aux enfants. 
La course a lieu du 11 au 18 février 
2017. Pendant une semaine, nos 
Sénégazelles feront 5 étapes afin 
de distribuer le matériel dans 5 
écoles.

Si vous souhaitez les aider et 
envoyez vos dons, contactez les 
gazelles : desgazellespourlecole@
gmail.com.

Suivez toute l’actualité sans aucune inscription !



EXPRESSION POLITIQUE

J’aime St Pierre du Perray
Bien gérer pour mieux anticiper
Dans le mois qui vient, après avoir 
souhaité les vœux, les élus travailleront 
sur le budget municipal, sujet important 
car il nous concerne tous. La pression 
fiscale, que nous accusons des différentes 
structures indépendantes de notre politique 
municipale (impôts sur le revenu, taxes 
départementales),  est  déjà lourde. Quant à 
nous, pour la 3ème année consécutive, nous 
n’augmenterons pas le taux des impôts 
communaux.
La gestion saine et rigoureuse des différents 
secteurs nous permet d’être plus justes en 
évitant des dépenses inutiles. Elle nous 
permettra de répondre efficacement aux 
besoins de nos concitoyens. 

Cela nous rend plus forts pour prendre des 
initiatives.
Nous avons donné la priorité à la réfection 
de nos écoles qui en avaient grandement 
besoin ; elles avaient été oubliées par nos 
prédécesseurs. Nous avons aussi créé une 
aire de Street Workout, qui va bientôt être 
complétée par une aire de jeux pour les petits.

Nous avons de nombreux projets pour 2017, 
dont l’acquisition et l’aménagement d’une 
maison médicale. Sans économies, nous 
ne pourrions rien faire ! Ce ne sont pas les 
gesticulations de certains et les déclarations 
à la cantonade, qui permettent de résoudre 
ce type de problème. 

Notre équipe municipale n’a pas attendu 
après eux pour prendre des initiatives. 
Depuis plus d’un an, nous avons engagé des 
démarches dans ce sens (réunions avec des 
médecins, recherches de locaux, contacts 
avec la Préfecture, l’URPS). Pendant que 
notre opposition palabre, critique sans savoir 
et joue « les pleureuses », nous privilégions 
le pragmatisme et l’efficacité.
Dans ces temps difficiles où se pose un 
problème national de manque de médecins, 
notre équipe municipale, qui a la tête sur les 
épaules, défend les St Perrayens et partage 
leurs préoccupations.

Gérard Cerles, 
porte-parole du groupe majoritaire

Madame, Monsieur, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 2017 est un cap important pour notre commune, 
puisqu’elle franchit la barre symbolique des 10000 habitants. Ce changement implique de doter notre ville de moyens en adéquation avec cette 
évolution, notamment en matière de sécurité. Mais cela n’a pas été anticipé par l’actuelle Municipalité. Bien au contraire, elle aura réussi le 
triste exploit de diviser presque par 2 l’effectif de la Police Municipale en moins de 3 ans. La conséquence est immédiate, et nous le constatons 
tous dans notre quotidien, quand la police est moins présente, les incivilités, la petite délinquance et les vols de véhicules augmentent aussitôt. 
Souhaitons pour notre ville que cette parenthèse malheureuse que nous traversons depuis presque 3 ans ne soit bientôt plus qu’un lointain 
souvenir. Belle et heureuse année à toutes et à tous. Pierre de RUS - Annick VIGUIE - Annick DISCHBEIN - Hubert REYNAUD

Vivre Saint Pierre du Perray
Parenthèse malheureuse

2000-2016,10% des plus riches s’approprient 54% de l’augmentation des  richesses du pays et les inégalités empirent. Mais nous n’avons rien lâché :  
CONTRE : - la non-démocratie de l’Intercommunalité Grand-Paris-Sud - la mise en sommeil de la Caisse des écoles par 2 recours auprès de la préfète - 
la baisse d’horaires du bureau de Poste : motion et pétition - la triple fiscalité à St-Pierre et l’augmentation départle de la taxe foncière : 30% 
POUR : - le  recrutement d’agents  territoriaux : PMun, Espaces verts, Atsem, Animation - la Maison de Santé : pétition réussie et principe enfin retenu ( 
locaux  ex-SAN ) - logements OPIEVOY : exigences des éluEs FDG à Evry (19.10) et nous gagnons le 8.12 à Paris au ministère sur le maintien des loyers, 
emplois et entretien. En  2017  n’abandonnons rien et tout sera possible !

                                                                                                Marie-France WINGHARDT

L’humain d’abord pour Saint-Pierre

Il sera temps de faire de la politique locale où malheureusement l’équipe municipale actuelle montre tous les jours son incapacité à gérer 
convenablement notre commune. D’ailleurs cette équipe se disloque encore avec le départ prochain d’une des seules élues dont nous 
pouvions louer quelques compétences. Cette année 2017 est capitale pour notre avenir avec les élections présidentielles. Ce choix 
d’avenir pour notre pays doit être réfléchi, dans un contexte mondial inquiétant pour notre planète, en pensant en priorité à nos enfants et 
leur avenir. Nous laissons à chacun son libre arbitre, mais peut être est il temps de montrer qu’une nouvelle voie est possible refusant les 
extrêmes et les professionnels de la politique. A bientôt aux détours de nos rues, de nos rencontres pour débattre de notre avenir. 

D.Verots 

Les amis de Saint-Pierre-du-Perray
Les Amis de saint Pierre vous souhaitent une belle année 2017 pleine de bonheur, de sante et de sérénité
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«Avec la nouvelle année, notre groupe aurait souhaité simplement présenter ses vœux aux Saint Perrayens et ses souhaits de réussite 
pour la commune. Malheureusement, le départ de notre directrice des ressources nous laisse inquiets pour la gestion de nos finances et le 
management des employés municipaux. Rappelons que l’exécution budgétaire 2015 s’est traduite par d’énormes écarts et que des correctifs 
importants ont été votés tardivement en 2016 pour corriger les hypothèses budgétaires 2016 démenties quasiment dès leur 
vote. Les départs à la tête de l’administration communale sont inéluctables lorsque la confiance fait défaut entre les élus et les personnels. 
A nouveau en 2017, nos finances saines ne pourront permettre une gestion satisfaisante ni du quotidien, ni de l’avenir sans ressources 
humaines adéquates. L’impôt levé sur les Saint Perrayens se transforme en une cagnotte qui ne rapporte rien !»  

Libre pensée à Saint Pierre du Perray

Texte non transmis

Murielle Keller






